
! ! ! !近日，家住普陀区金鼎路 !"##

弄阳光威尼斯小区的陈女士致电本
报夏令热线反映称：她家所在的 $$

号单元楼 !#$室及 !#"室被私自改
建成了一家理发店。平时，不仅噪音
扰民，而且由于不当的装修改建，使
得西面一楼彻底失去了底部的承重
墙，不仅改变了房屋结构，还造成了
严重的安全隐患。

高层竟然!居改非"

接到消息后，记者来到普陀区
金鼎路 !"##弄小区的 $$号大楼，
大楼墙壁上两条长长的裂缝映入眼
帘。业主们忧心忡忡地表示，高层居
民楼底楼竟然开出一家理发店，不
仅属于“居改非”，而且给他们的生
活带来了严重的安全隐患。“你看
看，我们这里可是居民楼啊，怎么能
开理发店的？”
随后，几名 $$号单元楼的业主

带着记者走进了这家沿街商铺理发
店。记者发现，没往里走之多久，理
发店正常营业，店里增加了一个三
层楼梯，使得商铺和 $$号楼内部打

通。而在另一侧，也就是 $$号楼西
面，走廊里更是堆满了洗发水、空桶
等理发店的杂物用品。

底楼一角!半腾空"

最让居民们“胆颤心惊”的，莫
过于理发店底部承重结构墙被完全
敲掉，也就是说，%&层高楼的“一

角”，已属于“半腾空状态”，存在很
大安全隐患。
“底楼承重墙被推倒，我们住在

高楼的居民，不就像住在‘空中楼阁’
一样吗？！”业主张阿姨指着 $$号楼
对记者说道。同样家住 $$号楼的业
主陈女士也无奈地说：“我们一家每
天睡觉醒来，就开始担心这栋楼的安

全问题，这也实在是太折磨人了！”
还有不少居民告诉记者，其

实，早在 '月 &日，当理发店还在装
修时，多名业主就多次向有关部门
反映过当事人改建不当等问题，并
要求立即停止理发店的装修。不过，
彼时，普陀区桃浦城管部门来到现
场勘察后，答复却是“未发现有破坏
房屋承重结构的情况”。

居民们说，正因为没有把问题
“扼杀在萌芽状态”，才致使理发店
在改建完之后，依旧能够照常营业。
而商铺发出的噪音和改造风险，都
带给了居民极大的困扰和不安。

配套房擅改商用
那么，事实究竟如何？根据阳光

威尼斯三期 ( 块业主监督委员会
龚主任提供的资料来看，该小区 $$

号楼在一手房交易平台上显示，!#$
室属于小区电力配套社区用房，而
!#"室则不属于开盘户型，未纳入
网上销售项目。“这样的情况，业主
要去哪里维权呢？”

记者联系了小区所属居委，相
关负责人表示，由于两间房屋所属权
都在开发商那里，所以他们没有任何

定夺权利，还要等开发商配合桃浦城
管再次勘察认定后，才能确定。
记者随后联系了小区所属意景

开发商的一名工程师，该负责人表
示，已经了解到 $$号楼存在的安全
问题。“敲掉承重墙确实很严重，我
们公司已经在联系安排，和相关部
门协商后，会在两周内整改，完善承
重墙的问题，还居民心安。”

城管部门已立案
记者进一步联系城管部门核实

情况。桃浦街道城管执法中队副中
队长孙新明表示，经城管执法队员
上门查勘，发现现场确实存在敲除
承重墙的事实。目前，城管部门已立
案处理，并勒令当事人和开发商做
出恢复。至于居民们反映的“居改
非”问题，城管部门正向区房地局了
解情况，一旦确定房屋被改变了使
用性质，也将做出处罚。
居民们表示，底楼的安危关系

到整幢楼的业主们的人身安全。他
们希望，相关部门的处理速度能够
快一些、再快一些，消除安全隐患，
还居民们安生日子。
志愿者 郑奕卿 本报记者 徐驰

敲掉承重墙 开出理发店
普陀区阳光威尼斯小区!"层高楼底楼!居改非"吓煞居民

! ! ! !飞线充电，是住宅消防安全的
一大隐患，也是闵行区莲花路 %!$!

弄上虹新村居民的一大烦恼。近日，
家住该小区的市民张先生致电本报
夏令热线反映，小区内飞线充电现
象严重，一些车主不仅充电时间长，
充完还不收好电线，任其垂在空中。
张先生说，飞线充电的多为租房的
外卖小哥，居委会曾上门劝阻过，但
过一段时间总会“死灰复燃”。
近日，记者来到现场。一进小区

大门即能看见两个车棚，南侧车棚
标明为自行车车棚，北侧车棚则安
装有 ) 个电动车专用的电源管理

器，可供 )#辆电动车充电使用。不
过，现场车辆停放较为混乱，自行车
车棚中有大量电瓶车，电瓶车车棚
中也有不少自行车。
走访中，记者观察到，小区中每

幢楼几乎都有电线从空中垂下，从

底楼窗台或是六层楼拉出电线的情
况，屡见不鲜。还有不少住户直接将
拖线板悬空，垂在靠近地面的位置，
以方便多辆电瓶车充电。

在一幢居民楼的底楼绿化带
上，放置着两个外卖配送箱，其中一

个箱子内有电瓶车充电器。只见，一
根电线从外卖箱里“直通”到一楼住
户的房内。
上海锦润物业管理有限公司上

虹新村管理处一位工作人员表示，
物业采取过措施，多次口头劝告电
瓶车主不应飞线充电，具有危险性，
无奈见效甚微。记者问，小区内的充
电位能否满足住户的充电需求？物
业回应，基本可以满足，小区东大门
和北大门均配有充电设施。但车库
是为业主服务的，飞线充电的主要
为外卖人员，在楼下充电就为“图方
便”。

老旧小区中已改建了新式、安
全的电源管理器，该如何更高效化
利用？外来租户占比多，他们能不能
和业主享有同等资源？莲花路 %!$!

弄上虹新村的居民们希望，物业和
居委会能积极“迎难而上”，商讨出
对应的解决方案，为居民排除安全
隐患。
志愿者 金叶 本报记者 夏韵

充电位不少 飞线仍乱垂
闵行区上虹新村外来租客!图方便"飞线充电现象严重待解决

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）夏日炎
炎，夜间施工让人心烦不已。本报夏
令热线开通以来，陆续接到多起夜
间施工扰民投诉，被投诉的工地大
多是架空线入地和合杆的市政工
程。记者实地探访发现，这些工地都
在项目门口张贴了夜间施工许可
证。然而，居民的疑虑依然存在，是
否非夜间施工不可？即使申请了夜
间施工许可证，是否能够文明施工？

'月 %*日晚 *点多，在东安路

复旦大学附属肿瘤医院对面的工地
上，一阵“哒哒哒”声传来。走近一
看，蓝色的高围挡内，一台小型挖掘
机正在“剖开”路面。施工单位副总
经理倪锦华告诉记者，这里是东安
路（肇嘉浜路—龙腾大道）架空线入
地和合杆整治的施工现场。今年 $

月开工，要把道路周边的电力、信
息、信号灯、监控线等通通埋入地
下。工地申请了夜间施工许可证，并
在开工前委托周边居委会向居民发
放了施工告知书。
“挖掘机在晚上 !#点前就会收

工。”倪锦华说，根据《上海市架空线

入地和合杆整治文明施工标准（试
行）》，%%时以后不允许大型机械开
挖。因此，晚上 !#时以后，一般采用
“人海战术”，以人工铁锹开挖为主，
如遇上人力实在不能解决的路面，才
会动用一些低噪音的设备。人力开挖
一般要工作到凌晨 %点左右，再交由
市政养护单位，将地面恢复原样。
在防尘降噪的举措上，工地使用

!+*米高的围挡，来封闭施工区域。使
用挖掘机时，同时洒水来控制扬尘。
倪锦华坦言，即使这样做，还是会有
投诉，“开工以来，有人来反映噪声扰
民，我们只能加大沟通力度，或者控

制施工节奏，先停个两三天。”上海市
住建委设施处一名工作人员也表示，
架空线入地分为开挖、排管、入线等
几个主要步骤。“目前从技术上来说，
开挖无法实现没有噪音，这也是居民
投诉较多的问题。”

为何架空线入地和合杆施工，
大多在夜间施工？该工作人员进一
步解释道，由于上海大多数上街沿
的路幅并不宽，施工场地不得不占
用到车行道，因此和交警部门协商
后，施工时间一般都在 %#时以后。
这名工作人员还表示，为了减

少架空线入地和合杆施工对居民的
影响，上海相关部门也正在努力，一
方面组织第三方检查测评，督促各
方做好文明施工，另一方面正在制
定架空线入地和合杆整治工程的全
要素技术规范，将于近期推出文明
施工“提标”工作。

! ! ! !本报讯（记者
季 晟 祯）' 月 %#

日，本报夏令热线
报道世博源商场自
动扶梯“罢工”半
年，老人孩子无奈
爬楼梯苦不堪言。
记者近日从上海世
博百联商业有限公
司获悉，电梯改造
维保项目正在稳步
推进，争取 !#月底
前投入运行。
世博源商场办

公室负责人王成勇
介绍，“世博源”项
目是由原世博会世
博轴改建而成，当
时保留了不少世博
会期间使用的自动
扶梯和垂直电梯，
营运至今已有 ,

年，特别是户外扶
梯已到了维修年
限，内部零件磨损、
老化严重。王成勇
说，在年初的电梯
年检中，一部分电
梯未通过年检，被认定为存在安全
隐患，根据《特种设备使用管理办
法》相关规定，管理方决定把这部分
电梯停运，其中也包括报道中提及
的四区 -%层户外电梯。
“我们力争在 !#月底前完成所

有电梯维修改造。”王成勇表示，目
前停运需大修的电梯一共 !,部，后
续将全力推进电梯维修进度，尽快
在最短时间内恢复电梯运行。此外，
在待维修的电梯区域，商场方面也
将设置指示标牌，安排工作人员引
导顾客改乘其他电梯至相关楼层，
并做好解释说明工作。
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原因为施工场地必须占用车行道%相关部门表示近期文明施工将!提标"

架空线入地非得夜间施工!
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" 承重墙被拆的部位

# 西面走廊里堆满各种理发用

品和杂物

本报记者 王凯

志愿者 郑奕卿 摄


